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Вот незадача... Почему-то 
всякий раз, когда начинаешь 
писать о жилищно-комму-
нальных проблемах, неизмен-
но текст заворачивает в сторо-
ну триллера. Хочешь, напри-
мер, о доблестных подви-
гах работников разводного 
ключа, а на бумаге — по-
хабно осклабленные мут-
ные разводы воды, сбежав-
шей из батареи отопления 
или просочившейся через 
дырявую крышу. Стараешь-
ся разбавить бальзамом 
лирики нелёгкие комму-
нальные будни, а выходит 
леденящая душу проза пе-
щерных подъездов, смрад 
беспризорных мусорок... 
Караул!

Караул! Спасите! Помо-
гите! Это классический 
набор из куцего лексикона 
нашего общения с жи-
лищно-коммунальными 
конторами. 

С таким вот воспалени-
ем на устах к нам и обрати-
лись жители дома № 10, что 
на площади Поликарпова в 
Орле. Как выяснилось, их 
держала в страхе малая ар-
хитектурная форма — ко-
зырёк над входной дверью. 
Под ним небезопасно стало 
находиться: сквозь щели в 
сооружении течёт вода, 
бетон крошится и падает. 
Того и гляди, в башка попа-
дёт — совсем плохой будешь. 

Не желая быть совсем пло-
хими, утомлённые козырьком 
жильцы обращались много 
куда. Но нигде не находили 
поддержки. А так как комму-
нальщики ни козырёк не ре-
монтировали, ни касок безо-
пасности людям не выдавали, 
те и написали в «Орловскую 
правду». 

Наша газета придала глас-
ности эту историю в начале 
года в материале «Смертель-
ный козырёк». 

И — о чудо! — что-то со 
скрипом тронулось в непово-
ротливом ЖКХ-механизме. Не 
прошло и семи месяцев, как на 
объект прибыли ремонтники 
из РСУ МУП МРЭУ № 3, не-
множко покумекали — и вы-
правили дефект козырька! 
Народ стал ходить под малой 

архитектурной формой с до-
стоинством, а не проскакивать 
пулей. 

Мы умилились. Захотелось 
даже воспеть: мол, а ком -
мунальщики-то у нас порой ещё 
ничего — орлы!

Однако не успели. Вскоро-
сти 10-й дом вновь просигна-
лил «SOS!». 

— Козырёк нам сделали — 
спасибо, а ступеньки так и 
остались все разбитые. Неу-
жели нельзя было заодно и их 
привести в порядок? — задала 
нам риторический вопрос Роза 
Фёдоровна Волкова. 

— Что, тех денег, которые 
мы каждый месяц годами от-
числяем на ремонт и содержа-
ние жилья, не хватило на такой 
пустяк? — прозвучал в теле-
фонной трубке ещё один рито-
рический вопрос. 

А вдогонку ему и третий: 
— Огромный дом, живут 

сотни людей, и что ж теперь — 
особенно нам, пожилым, ноги 
ломать, головы разбивать? 

Дом действительно о-го-го 
— многоэтажная вышка, почти 

у подножия которой лежит зда-
ние администрации Железно-
дорожного района (к слову, 
там со ступеньками всё о’кей). 
А уже с третьего этажа  башни 
можно рассмотреть располо-
женный через дорогу дом, в 
котором прописано родное 

ЖЭУ № 5 (кажется, и 
там крылечко ничего 
себе). Повыше, этажа 
с седьмого, если хо-
рошенько присмо-
треться, можно уви-
деть даже МУП ЖРЭП 
(заказчик), теперь — 
ЗАО (почему-то ка-
жется, что и там вход 
в здание цивильный). 

Мысль  о скором 
снежке, который сде-
лает корявые ступени 
ещё опаснее, снова 
толкнула Розу Фёдо-
ровну в объятия ком-
мунальщиков. Но те 
не поняли душевного 
порыва собственни-
цы жилья. Тогда пен-
сионерка Волкова 
сказала, что будет 
жаловаться. «Пожа-
луйста, — ответили 
ей, — куда угодно.» И 
душевно подсказали 
несколько конкрет-
ных адресов. Не ста-
н е м ,  п о ж а л у й ,  и х 
уточнять, ибо к ЖКХ 
они не имеют отно-
шения.

А вот в той конторе, что 
имеет — ЗАО «ЖРЭУ № 3» — 
нам, наивным, пояснили: мол, 
у них в наличии только рабочие 
руки, а денег нет. Все деньги у 
заказчика — МУП ЖРЭП (з).

Всё не совсем так, не согла-
сился заказчик. И пояснил, что 
ЖРЭУ самостоятельная орга-
низация, которая спокойно 
могла бы эти ступени сделать.

...Мы тут прикинули: на те 
миллионы рублей, которые, по 
данным контрольно-счетной 
палаты Орла, неэффективно 
использовало МУП ЖРЭП (з), 
можно было отремонтировать 
ступени всех городских много-
этажек. И позолотить.

  Николай СОЛОПЕНКО.

Смертельные ступени

Сейчас Кирилл Лаврен-
тьевич уже давно на заслу-
женном отдыхе — этим 
летом ему исполнилось 85 
лет. Девятнадцатилетним 
пареньком он попал из род-
ной деревни Свердловско-
го района на фронт и про-
шел всю Великую Отече-
ственную: в 1941 году, бу-
дучи заместителем полит-
рука 3-го стрелкового бата-
л ь о н а  3 6 - й  о тд е л ь н о й 
стрелковой бригады, защи-
щал Москву; принимал уча-
стие в освобождении от фа-
шистских захватчиков стран 
Восточной Европы, а закон-
чил войну уже в Берлине в 
мае 1945-го... 

Андрюшин — человек 
верующий. О Боге он впер-
вые задумался именно на 
войне, когда в 1943 году три брата — 
Ефим, Кирилл и Иван, — не сговарива-
ясь, вернулись домой, к постели уми-
рающей матери: «Видно, она сильно об 
этом молилась». 

У него множество боевых наград: 
ордена Отечественной войны I и II сте-
пени, медали «За боевые заслуги», «За 
оборону Москвы», «За взятие Берли-
на», «За победу над Германией» — и это 
далеко не полный перечень. Многое 
уже забылось, но осталось главное: 
«Как могли, защищали страну от врага». 
Остались фронтовые друзья — уже в 
1960-е они нашли друг друга, начали 
переписываться и даже несколько раз 

собирались всей 95-й 
стрелковой дивизией 
— в Москве и Бухаре. 
Осталась первая и 
единственная любовь 
— со своей женой Ана-
стасией Андрюшин по-
знакомился в 1947 
году; встретился, со-
провождая эшелон ре-
монтников железнодо-
рожного полотна, — и 
прожил с ней почти полвека. Теперь у 
Кирилла Лаврентьевича уже взрослый 
внук Вадим и маленькое чудо — прав-
нучка Леночка.

А после войны была многолетняя ра-
бота в орловской милиции: с 1949 по 
1984 год. Кирилл Лаврентьевич радо-
вался возможности остаться в силовых 

структурах: сам он всегда был 
исполнительным, порядоч-
ным, дисциплинированным 
— качества, незаменимые и в 
обычной жизни, но в мили-
ции, мне кажется, — особен-
но. И так получилось, что 
слово «первый» стало неотъ-
емлемым приложением к его 
имени. Помимо того, что Ан-
дрюшин служил на разных 
должностях оперативной ра-
боты, он был первым началь-
ником милиции Советского 
района, руководил ГРОВД, 
стоял у истоков создания Ор-
ловской специальной школы 
милиции (теперь Орловский 
юридический институт МВД 
России) как начальник отдела 
кадров и старший препода-
ватель кафедры администра-
тивного права.

И сам Кирилл Лаврентье-
вич, и его дочь Галина Ки-
рилловна с благодарностью 
рассказывают о том, что 
семью Андрюшиных не за-
бывают ни начальник юриди-

ческого института 
Е.Н. Щендригин (не-
давно он стал пред-
седателем област-
ного избиркома), ни 
совет ветеранов, ни 
сами курсанты: зво-
нят, навещают, по-
здравляют со всеми 
праздниками. Не-
смотря на преклон-
ный возраст и не-
счастье, случивше-
еся два года назад 
(слепоту Кирилла 
Лаврентьевича), ве-
теран по-прежнему 
чувствует, что о нем 
помнят, в нем нуж-
даются, ему благо-
дарны. А многие ли 

из пенсионеров могут сегодня сказать 
о себе то же самое?

Юлия АСТРАХАН.

Ветеран правопорядка
— Вот ты, пап, наверное, уже не помнишь, а я 
помню: шли мы как-то (я еще маленькая была), 
и вдруг подходит к тебе какой-то парень и говорит: 
«Большое спасибо!». Не знаю, в чем ты ему помог. 
Может, просто отнесся к нему по-человечески, 
может, от тюрьмы спас — простил что-то… И эта 
благодарность мне так запомнилась! А еще было 
— пропал у кого-то из сотрудников пистолет, а вас 
всех по тревоге подняли; или как двое мужиков 
сбежали из тюрьмы и напали на водителя трамвая 
— и тоже вызывали сотрудников... 
Такой у девочки Гали осталась в памяти работа 
отца — полковника милиции Кирилла 
Лаврентьевича Андрюшина.

ОТНОШЕНИЯ РОССИИ 
И УКРАИНЫ 
НАЛАЖИВАЮТСЯ
Владимир Путин и глава российского 
правительства Виктор Зубков встретились 
с премьер-министром Украины Виктором 
Януковичем, который побывал в Москве 
с однодневным рабочим визитом.
Цель визита украинского премьера — подготовка 

к межгосударственной комиссии Ющенко — Путин. 
На встрече также обсуждались вопросы 
дальнейшего развития двусторонних отношений 
между Украиной и Россией. В составе официальной 
делегации Украины были министр топлива и 
энергетики Юрий Бойко, а также министр экономики 
Анатолий Кинах.

СТРАТЕГИЧЕСКАЯ 
ВСТРЕЧА РОССИИ И 
США
В ближайшую пятницу в Москве пройдет 
первая встреча в формате 2+2, в которой 
примут участие главы внешнеполитических 
и оборонных ведомств России и США. 
Недавно Вашингтон подверг критике 
внешнюю политику Москвы. 
Напомним, формат 2+2 для обсуждения 

стратегических вопросов между Москвой и 
Вашингтоном одобрили в ходе встречи в 
Кеннебанкпорте (штат Мэн) летом этого года 

президенты России и США Владимир Путин и 
Джордж Буш. Российскую сторону на переговорах 
будут представлять глава МИДа Сергей Лавров и 
министр обороны Анатолий Сердюков, 
американскую — госсекретарь Кондолиза Райс и 
министр обороны Роберт Гейтс. 

ШКОЛА 
ДЛЯ РАБОТНИКОВ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
Вчера состоялось заседание совета 
законодателей при Совете Федерации РФ, 
которое прошло с участием Президента 
России Владимира Путина. 
Главной темой заседания была проблема 

законодательного обеспечения порядка подготовки 
и переподготовки специалистов для народного 
хозяйства. С основным докладом выступил 
заместитель Председателя Правительства РФ 
Сергей Нарышкин.

Напомним, что совет законодателей при Совете 
Федерации был создан в 2002 году и состоит из 
руководителей региональных парламентов России. 
Цель работы совета — обеспечение единого 
правового пространства страны, координация 
законотворческой деятельности законодательных 
органов субъектов РФ.

«РОСТЕХНОЛОГИЯМ» 
БЫТЬ?
Госдума РФ приняла в первом чтении 
внесенный Владимиром Путиным 
законопроект о госкорпорации 
“Ростехнологии”.
Законопроект устанавливает особенности 

правового положения госкорпорации, цели ее 
создания и деятельности, основные функции, 
структуру органов управления и их компетенцию. За 
принятие проголосовали 412 депутатов, против — 
не было, воздержался 1 человек. Предполагается, 
что Госдума рассмотрит проект закона во втором 
чтении 16 октября.

ГОСПОДДЕРЖКА 
РОССИЙСКИХ 
НЕФТЯНИКОВ
Белоруссия увеличила размер 
государственной субсидии для российских 
поставщиков нефти. 
Соответствующий указ на днях подписал 

президент Белоруссии Александр Лукашенко. Цель 
этого шага — обеспечить сырьем белорусские 
нефтеперерабатывающие заводы. Действие указа 
будет распространяться на поставки, которые 
оформлены начиная с 1 августа 2007 года. В 
соответствии с документом размер госсубсидии на 
каждую тонну нефти, поставляемой в страну по 
железной дороге, с 1 октября будет составлять 
93 долл., по трубопроводу — 80,5 долл. По 
поставкам августа и сентября — 83,3 и 72 долл. 
соответственно. 

Напомним, что такое явление, как госсубсидия 
для поставщиков российской нефти, появилось 
1 февраля 2007 года. Это была реакция 
белорусского правительства на изменение условий 
поставки нефти в Белоруссию с начала 2007 года, 
инициированное Россией, решившей перейти на 
рыночные отношения. В результате 
нефтепереработка на белорусских предприятиях 
оказалась экономически невыгодной для 
российских поставщиков.  

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ И МИРЕ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

В комиссию вошло более двадцати 
наиболее авторитетных людей из культур-
ной общественности города и области. 
Председателем избран Виктор Анатолье-
вич Ливцов, кандидат исторических наук, 
председатель Орловского областного 
ВОО «Всероссийское общество охраны 
памятников и культуры», заведующий ка-
федрой туризма и краеведения ОГУ, за-
служенный работник культуры.

Заместителями председателя комис-
сии стали Владимир Сергеевич Пукаев, 
одновременно первый зам. председателя 
Общественной палаты Орловской обла-
сти, и Нина Максимовна Кирилловская, 
заместитель председателя Орловского 
областного отделения ВОО «ВООПИиК».

Собравшиеся утвердили состав комис-
сии, договорились сделать его открытым, 
то есть постоянно меняющимся, обновля-
ющимся, утвердили план работы.

Были рассмотрены проблемы измене-
ний в архитектурно-историческом облике 
памятника федерального значения «Сабу-
ровская крепость» в результате несоблю-
дения норм и отсутствия грамотного про-
екта реставрации.

Специально созданной рабочей группе 
комиссии поручено в ближайшее время 

выехать в Сабуровскую крепость, по-
скольку выявлены факты переноса алтар-
ной части храма во внешнюю среду, не-
санкционированного  вскрытия захороне-
ния в алтаре, захвата территории памят-

ника частными постройками, угрозы 
уничтожения памятника.

Обо всём этом наша газета сразу после 
выезда рабочей группы намерена сделать 
отдельную публикацию, поскольку, как го-

ворилось на заседании комиссии, 
Сабуровская крепость является 
в т о р о й ,  п о с л е  С п а с с к о г о -
Лутовинова, культурной жемчужи-
ной Орловщины.

Комиссия постановила ходатай-
ствовать о разрешении вести рас-
копки семье потомков (Камен-
ским), поднять вопрос о выделе-
нии одной из башен крепости для 
хранения инвентаря и реставраци-
онных материалов фирме ООО 
«Графская крепость».

На будущих заседаниях комис-
сии также решено обсудить про-
блемы сохранения ландшафтного 
сквера «Дворянское гнездо» и дома 
Калитиных, вопросы соблюдения 
законодательства в историко-
культурном наследии при проведе-
нии работ по реконструкции улицы 
Ленина и Александровского моста; 
обсудить проблемы сохранения 
историко-культурного наследия в 
городе Болхове, провести конкрет-
ный разговор о состоянии дома на 
площади Мира, 5, где 5 августа 

1943 года был водружён флаг освобожде-
ния Орла; о состоянии готовящегося к 
сносу (чему противятся сами жильцы) 
дома № 16 по 1-й Посадской улице.

На заседании ко-
миссии по духовно-
му и культурному на-
следию при Обще-
ственной палате Ор-
ловской области вы-
ступали В. А. Лив-
цов, Н. М. Кириллов-
ская, А. Н. Камен-
ский, В. М. Катанов.

Т а к ж е  с л о в о 
брали А. Ю. Саран, 
Д .  А .  М о и с е е в , 
А. С. Минаков. 

Комиссия наме-
рена собираться 
ежеквартально, а 
если потребуется, 
то и чаще. «Наша ко-
миссия очень важна, 
у неё очень серьёз-
ные функции, — за-
метил В. С. Пукаев. — Можно сказать, что 
здесь собраны лучшие интеллектуальные 
силы областной Общественной палаты».

К вопросам культуры сейчас в стране 
особое внимание. Об этом не раз упоми-
нал и Президент России В. В. Путин. 

Губернатор Орловщины Е. С. Строев 
тоже давно известен своим добрым отно-
шением к духовному наследию и к теку-
щим проблемам российской культуры. Так 
что поддержка и понимание комиссии 
обеспечены.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

О духовном наследии
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